

El Neoliberalismo en América Latina y el Estado de Bienestar de López Obrador.

Por: La calle central. 21/07/2021

EL NEOLIBERALISMO EN AMERICA LATINA Y EI ESTADO DE BIENESTAR DE LÓPEZ OBRADOR.

El Neoliberalismo en América Latina en la última parte del siglo XX y a inicios del siglo XXI ha sido implacable. Sus resultados han sido negativos en el crecimiento económico de los países y positivos en la generación de la pobreza a niveles alarmantes. Su flagelo ha devastado a los países latinoamericanos acrecentando los niveles de marginación social. El crecimiento de los pobres ha sido exponencial en los países latinoamericanos incluido México. Esta corriente económica propicia que los ricos sean más ricos y los pobres más pobres. Estas sociedades extractivas explotan los recursos naturales y los recursos humanos, promoviendo el libre comercio mundial, los bajos salarios y la explotación laboral, hechos que contrastan con los fines que todo Estado debe procurar, tal y como lo establecen los derechos humanos contemplados en las constituciones de cada país. Un estado de Bienestar propicia el desarrollo humano a través de la justicia social y es la aspiración de los pueblos sojuzgados por un imperialismo agresivo y sin resultados como política económica. Actualmente se da el fenómeno de la migración en América Latina. Diversas regiones se convulsionan derivadas de crisis económicas, inseguridad y falta de garantías para vivir dignamente. Los casos más recientes son los de Venezuela en Sudamérica, de donde se han desplazado millones de personas hacia Perú, Ecuador y Chile principalmente, huyendo de la inestabilidad económica de su país agobiado por un bloqueo económico. El caso de Honduras y El Salvador en Centroamérica desde donde caravanas de migrantes han salido con destino a los Estados Unidos, ocasionando un conflicto internacional y generando una crisis humanitaria en la región latinoamericana, donde los países han tenido que adecuar sus leyes migratorias y generar programas de atención para controlar estos movimientos humanos. Narra el ex presidente Bill Clinton en sus memorias que en el 94, que ante la crisis económica neoliberal en México tuvo que intervenir para otorgarle un préstamo emergente al país para evitar una catástrofe social y ante el temor de que millones de mexicanos atravesaran ilegalmente a su país en busca de mejores



condiciones de vida. La vuelta a la izquierda en América Latina es el resultado de la exigencia de los pueblos de una respuesta a las necesidades de políticas públicas humanistas y de los pueblos agobiados por los flagelos del neoliberalismo. Vemos como naciones le apuestan a un cambio de régimen, como el caso de México que le ha dado el voto mayoritario a un líder de izquierda como López Obrador. Estos gobiernos de izquierda tendrán futuro si logran generar con sus políticas públicas nacionalistas un modelo económico diferente al neoliberal, que permita la explotación racional de sus recursos naturales, un crecimiento económico interno y la reducción de los niveles de pobreza. Su fortaleza dependerá del buen manejo de la economía, del combate a la corrupción y a la pobreza, de recuperar el Estado de derecho, la paz social y estableciendo un Estado de Bienestar. AMLO debe plantear políticas públicas adecuadas en materia económica que permitan la generación de empleos mejor pagados y suficientes para un pueblo demandante de ellos, pero también debe apostarle a una educación que permita un desarrollo tecnológico acorde a los países del primer mundo.La llegada de AMLO al poder en México con su lema de la Cuarta transformación de la República se puede analizar desde varias vertientes como el interés y la decisión de cambiar el régimen económico que prevalecia en el país, la decisión de combatir la corrupción, la firmeza de administrar los recursos públicos en forma eficiente y austera y la convicción de realizar las transformaciones profundas en la forma de gobernar. Lograr el bienestar de los mexicanos es sin duda la apuesta más esperanzadora de un pueblo cansado de los escándalos de corrupción y la creciente inseguridad de todas las regiones del país. AMLO ha encontrado resistencia de los poderes financieros nacionales e internacionales, acostumbrados a hacer negocios bajo un modelo neoliberal. El bono democrático con el que llegó al poder es muy alto, así como las expectativas de un pueblo cansado de promesas de los gobernantes y con el sentimiento de ser traicionado cada sexenio. AMLO debe ir con paso firme transformando la vida pública del país, con un gobierno fuerte y honesto, respaldado por un congreso mayoritario el cual debe mantener en las próximas elecciones. México es un país de esperanzas y oportunidades, ahora le corresponde a AMLO responder a la confianza de millones de mexicanos, no puede fallar. Carlos Sandy

LEER EL ARTICULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ

Fotografía: Tele sur

Fecha de creación

2021/07/22